

**KERJASAMA INDONESIA DAN MALAYSIA DI BIDANG
MILITER MENGENAI KEAMANAN DI SELAT MALAKA**

**(Indonesia and Malaysia Cooperated in Military
Sector about Security in Malacca Straits)**

SKRIPSI



**Disusun oleh:
Fraya Mira Sari
20030510070**

**JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2008

Halaman Pengesahan Skripsi berjudul :
**Kerjasama Indonesia dan Malaysia di Bidang Militer Mengenai Keamanan di Selat
Malaka.**




Disusun oleh :
Fraya Mira Sari
230510070


Telah Dipertahankan dalam Ujian Pendaran dan Dinyatakan Lulus dan Disahkan di
Depan Tim Penguji Skripsi Jurusan Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial
dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta pada :

Hari / Tanggal : Sabtu / 3 Mei 2008.
Pukul : 09.30 – 11.00
Tempat : Ruang HI B.

Tim Penguji


Sugeng Riyanto, S.IP, M.Si
Ketua Penguji


Grace Lestariana W, M.Si
Penguji Samping I


Sugito, S/IP M.Si
Penguji Samping II



INSPIRING WORD

Mereka yang paling berbahagia tidaklah harus memiliki yang terbaik dari segala sesuatu, mereka hanya mengoptimalkan segala sesuatu yang datang dalam perjalanan hidup mereka. Masa depan yang paling gemilang akan selalu dapat diraih dengan melupakan masa lalu yang kelabu. Kamu tidak akan maju dalam

... ..

Halaman persembahkan

Dengan penuh rasa cinta dan bangga fraya persembahkan karya kecil ini untuk Ayahku (Syamsudin) dan Ibu'ku (Endang Hartini Rusminah) tercinta yang telah memberikan semua yang dimiliki untuk menjadikan fraya seperti sekarang ini. Terima kasih telah memberikan fraya kepercayaan, kasih sayang, doa dan semangat tanpa kenal lelah untuk keberhasilan fraya. Terima kasih atas kesabaran Ayah dan ibu' yang telah menunggu fraya untuk menyelesaikan studi ini sampai fraya jadi sarjana meskipun banyak cobaan yang menimpa tapi Ayah dan Ibu' tetap tegar menghadapi semuanya. Maafin atas semua kesalahan yang udah fraya lakukan yang kadang fraya sering ngrepotin sama Ayah dan Ibu'. Fraya tau mungkin beribu-ribu terima kasih yang fraya sampaikan di lembar kertas ini tidak akan cukup mengganti semua pengorbanan moral dan materiil yang udah ayah sama ibu' berikan ke fraya. Semoga karya kecil ini dapat menjadi kebahagiaan tersendiri buat Ayah dan Ibu'

Thanks To

Yang utama dan paling utama puji syukur kepada Allah SWT atas semua anugrah, rahmat dan hidayah Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Buat kakak2ku mb is ma maz wien, makasih buat dukungan dan nasehatnya. Yach meskipun sering ngeyel klo dibilangin tapi makasi buat smuanya. Yang sabar y, mungkin keluarga kita lg di uji. Fraya harap qt semua bisa nglewatin cobaan ne...

Maz Adin ma mb yunita (mb...??? Tukaan sapa y hehe...) inget bentar lg kalian jd bokap ma nyokap, met nunggu kelahiran ponakanku aj dech...

Buat ade'ku Sendy, yang rajin y sekolahnya, jangan malez2 sekolah biar suatu saat nanti bisa bangga Ayah ma Ibu', jgn kebanyakan maen PS teruz.. tar jd o'on loh hehe..

Buat ponakanku Nanda, cepet sembuh y.. cepet pulang kerumah biar ntar bisa becandaan lagi. Yang rajin juga sekolahnya jangan bikin bapak sama Ibu' marah2 ntar pada cepet tuir hehe...

Buat si centil Dita, gak boleh nakal2 y,, makin hari makin ngegemesin aj..

Buat keluarga besarku dari Ayah dan Ibu' yang ada di Wonosobo dan sekitarnya, pakdhe_budhe, Om_ma bulek2ku makasih banyak buat semua doa, dukungan moril maupun materiilnya.

Buat sepupu2ku : Absen atu2 yee... anggota BMC smw loh, de' Erna, mega, samsul, jeng yeny (artise BMC ne Hehe.. piizz), Andy (Intel dadakan bo'...), Erieck, Dicky, Dyna, Alfa, Bobby (masi butuh curhat g mby..), Yola, Are'e Malana Estha ma Yoai'. Krisna. Giant. Tetep kompak jadi anggota BMC y..

yuuhz.. Tengkyu soo... buat doanya, kalian semua adalah sumber inspirasiku.
Luph u all...

Buat Anak-anak kozan :

Wulan, makasi udah setia nemenin fraya tiap malem, dengerin keluh kesah fraya dan sering kasih nasehat buat fraya. Makasiii... berjuang y cari cinta sejati dan jgn sia2in orang yang sayang sama km, btw ilangin y kebiasaan jelekmu hehe... (g usah dibilang lah y mbokayu..)

Ayu' vivi, Tempat orang buat curhat, Semangat dan sukseslah jadi wanita kariernya. Kage' kalo dah balik jambi jgn lupo makami yo... Ganbate..!!

Eka, yang sekarang dah ga' dijgja lagi, pa kabarnya????

Lizna, Ncit, Mimi, perjuangan kalian masih lama y jadi Dokter? Met berjuang aj deh..

Dewi, Tetep semangat yach, jangan murung terus. Mgkn Tuhan punya rencana laen yang lebih baik buat dewi. Sabar bu'... Positif thingking aj key, Emang cowok cm 1?? Masi banyak kalee hehe...

Tante Ria, tan diet dunk... biar lebih okey hehe... btw sekarang tante tinggal di kamar pa kapal pecah ya'???? Beresin tu kamar HeHe...

Ririen, belajarlh lebih dewasa ya jeng, pilihlah yang terbaik buat kamu cz di dunia ne ga ada yang sempurna (kaya' lagunya capa y...)

Lysa ndut, cie..cie.. yang mo nikah jd nyonya darwis ceneng neh, jgn lupa undangannya ya jeng.. mg bisa nyenengin cuami aj dech... (Pknya tiket PP Riau-Jogja, Haruss !)

Buat tetangga kamarku Achi' ma Tari makasi dah minjemin rok buat pendadaran ma yudisium hehe.. klo dh jd dokter jgn lupa y..

Buat Tiar yang dah jd ibu rumah tangga, tetep aja neh ngrumpi di kamar belakang, kesepian pO bu' ???

Buat semua anak koz pink 254 yang gak bisa fraya sebutin atu2 biznya banyak bener, tetep kompak yeee...

Buat Tony, makasi udah mulai berikan warna dalam hidup fraya, makasi juga buat semua perhatian dan dukungan yang Tony berikan ke fraya

selama ne, pokoknya tetep semangat kerja y... (katanya buat segenggam berlian hehe..) I will to try do the best for us...

Buat Elfath, makasi udah hampir selama 2 tahun nemenin fraya. Makasi juga buat semua perhatian, bantuan dan kasih sayang yang pernah elfat beri ke fraya. Yach... meskipun keadaan kita udah ga' kaya' dulu lagi tapi buat fraya elfat pernah berarti dalam hidup fraya. Fraya ga' akan pernah nyesel bisa kenal ma elfat karna fraya bisa tau bahwa hidup itu ga' selamanya seperti apa yang kita pengen dan gak selamanya Indah seperti apa yang kita bayangkan. Fraya berharap elfat bisa menemukan yang terbaik buat elfat... Gud luck y...

Buat keluarga Elfat, Bapak, Ibu, Hana, Helmi makasi atas semua perhatian, doa dan semua kebaikannya...

Buat anak2 HI UMY, khususnya kelas HI B 2003. Dyan Cemplok, Ria, Ria klaten, Dendy, wiwid, nikita, Ratna, Diena, Patma, Fatma, Elly, Mbak Ellin, Yanti, Eka, Lidya, Ratih, Aar, Nisa, Adeeth, Yasin, Ifral, Handi, Tyo', Vikri, Yudi, Billy dll dan yang ga' disebutin (maap lah y biznya bnyk bangeet) Kpn qt pada ngumpul bareng lagi??

Buat Anak2 HI UMY 2003 HI A- HI E yang udah lulus ataw balum jadi sarjana sukses aj dech..

Buat Rini KU UMY 2004, Temen dari Mataf pe fraya mo lulus Makasi y rin atas semua kebaikan rini ma fraya. Udah jadi temen curhat sekaligus kakak buat fraya. Fraya ga' bakalan lupain rini meskipun rini tar jauh di Riau tapi tetep calling2an kan..

Buat Wulan F. SH, jeng masi dijogja kah pa udah di Pekalongan? Pak neruske kuliah maneh ra jeng, po jualan batik pekalogan, (Pak ora o jeng hehe)

Buat Erna HI 2004, Na meski baru kenal ma kamu, makasi banyak y buat nasehat en masukannya. Bener juga pa yang kamu bilang ke fraya. Ga' nyesel dech temenan ma km. Gue suka gaya lo.. hehe.. ayo jeng semangat skripsinya, cayooo...!

Buat temenku di rumah, Septi H. SE sobatku dari SLTP pe sekarang yang udah kerja. Kapan nie mau merit... Nungguin ak po piye? Hehe..

Era, yang dah jadi perawat, serius aja neh ma Wawan. Apa lagi si yang mesti ditunggu??

Bayu., my best friend yang udah tau semua kartu ku (main poker kale hehe..) Klw dah dapet cinta sejati, makan2 dunk??

Pure, my best friend juga yg dah ada di Brunei kpn blknya, reuni yukz..

Yunita yang masih pusing skrpzi, ayo.... Berjuang !!!

Beny, ayo donk ben kuliahnya slesain. Masa' D3 AMPTA sama kaya HI UMY siy hehe...

Agung ndut, masi ndut pa dah cuyusan y??? Jalan rame2 lg yo' kaya dulu..

Nanny, yang tambah bulet aj kaya' bola, ko' jarang kliatan si jeng skrg, sibuk apa neh bu'..?

Angga, makasi y buat temenannya. Mau kasi nasehat buat fraya, asyik juga temenan ma kamu. Masi betah neh jadi mahasiswa UMY?

Andy' Advu, calon fotografer tambah ndut aj neh. Sukses yo buat karirnya.

Bagus, calon SE yang wisuda juni ini bareng ma fraya, Met tunangan aja deh. Yang akur y ndut jangan berantem teyuzz... sabar y kan masih muda jd maklumlah. Sukses ya ndut....

Babe, yang masih kuliah di Sadar (hari gini kuliah??? Inget umur dunk) cepetan dislesain kuliahnya ndang lulus njuk mbojo hahaha...

Buat temenku SMA, Budi pak marinir makasi udah ngasi bahan buat skripsi tengkyu soo..., Cays ingt anak ma istri y jgn mcem2 lg key.. Ratna yang hr ne pendadaran sukses aj yach, Uny yg udah ngejalanin hidup baru mg bahagia aj dech.. Jujun yang dah punya anak 2 (gila banyak bener Dieng dingin ya jeng hehe..) moga bisa jadi ibu' yang baik dech. Sabar bu'.... Ryan yang da di YKPN pa kabarnya???, Esti yang skrg di Purwokerto, estung akhirnya aku jadi sarjana juga. Awi sukses y, si Sur Kemana aj lo si kaya' ditelen bumi aj, back to nature lagi y hehe... Epan

**yang dah jadi pak polisi di Wonosobo masih tetep cool kah? Aank
kunaefi mahasiswa Ekonomi yang sering nongkrong di FISIP, Masi jadi
aktifis kampus ank?**

**Thanks juga buat semua temen2 dan semua pihak yang telah membantu fraya
dalam menyelesaikan skripsi ini dan yg ga' bisa disebutin satu persatu,
kebaikan dan dukungannya kalian sangat berarti buat fraya. Terima.....**

BAB II GAMBARAN UMUM SELAT MALAKA	18
A. Keadaan Fisik Selat Malaka	18
1. Letak dan Posisi Selat Malaka	18
2. Nilai Strategis dan Tinjauan Sejarah Selat Malaka	20
B. Arti Penting Selat Malaka	24
C. Kepemilikan Selat Malaka	26
1. Pendekatan dari Segi Hukum	26
2. Dasar Hukum 12 mil	27
BAB III MASALAH-MASALAH YANG TERJADI DI SELAT MALAKA	29
A. Kejahatan Laut yang Terjadi dan Melalui Perairan Selat Malaka	29
1. Masalah Perompakan	29
2. Masalah Pencurian Ikan	32
3. Masalah Penyelundupan	33
4. Masalah Pelanggaran Wilayah (Lintas Batas)	36
5. Masalah Terorisme	37
B. Masalah Pencemaran Lingkungan Laut	40
C. Masalah Kecelakaan di Perairan Selat Malaka	42
D. Masalah Keterlibatan Negara-negara Lain yang Berkepentingan	
dan mengambil Keuntungan di Selat Malaka	43
a. Amerika Serikat	44
b. Cina	46
c. Jepang dan Korea	47

d. Thailand	51
E. Implikasinya Terhadap Keamanan Internasional	53
BAB IV KERJASAMA INDONESIA DAN MALAYSIA DALAM	
MENANGGULANGI KEAMANAN DI SELAT MALAKA	56
A. Batas Wilayah di Perairan Selat Malaka	56
1. Perjanjian antara Indonesia dan Malaysia Tentang Penetapan Wilayah	
Garis Batas Laut di Selat Malaka	56
2. Pelaksanaan dan Dimulainya Kerjasama Antara Indonesia dengan	
Malaysia	59
B. Bentuk Kerjasama Militer Antara Indonesia dan Malaysia dalam	
Menangani Kejahatan Transnasional di Selat Malaka	62
1. Operasional Maritim di Selat Malaka	65
a. Prosedur Operasi Maritim di Selat Malaka	68
2. Patroli Terkoordinasi	70
3. Operasi Gabungan	73
4. Operasi Intelejen	73
5. Operasi Udara di Selat Malaka	74
6. Pemasangan Radar Visual di Wilayah Perairan Selat Malaka ...	75
C. Meningkatkan Keamanan Laut di Selat Malaka oleh Indonesia dan	
Malaysia (TNI dan TIDM)	76

BAB V KESIMPULAN 79
DAFTAR PUSTAKA 82
----- 86

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 : Peraturan Perundang-Undangan Tentang Perjanjian Antara Negara Indonesia dengan Negara Malaysia Tentang Penetapan Garis Batas Laut Wilayah Kedua Negara di Selat Malaka	87
Lampiran 2 : Peta Selat Malaka	94
Lampiran 3 : Tahap Pelaksanaan dan Kegiatan SATGASSUS PAM di Selat Malaka	96